



CRITICÓ ADEMÁS, LA MALA COORDINACIÓN POR PARTE DE LAS AUTORIDADES

# Dirigente criancero cuestiona lenta preparación de veranadas

**Un dirigente del gremio aseguró que las gestiones que se han realizado están al límite del tiempo requerido.**

**Además, lamentó que se acortara el periodo de permanencia en los altos valles cordilleranos. En ese contexto, ayer se inició el programa de desparasitación del ganado caprino, el que por primera vez abarcará al 100% de los animales.**

**FRANCO RIVEROS B.** / Región de Coquimbo

A medida que se afinan los detalles para la firma del documento bilateral que autoriza y establece los lineamientos para realizar las veranadas en los Altos Valles de Calingasta, en territorio argentino, las autoridades y entidades regionales avanzan en los procesos administrativos y formativos para llevar la temporada acorde a los requerimientos y acuerdos entre ambos países.

En este contexto, el seremi de Agricultura, Christian Álvarez, detalló que la ventanilla única para ello se abrirá tanto en la delegación presidencial del Limarí como en la delegación presidencial del Choapa, el día 2 de diciembre.

Respecto al plazo para subir a las veranadas, dicho proceso se extenderá entre el 10 y el 27 de diciembre, "por lo tanto, hay una sincronía necesaria que esperamos que los crianceros y todo el mundo podamos respetar a través de los distintos servicios necesarios para realizar este proceso", señaló el seremi.

No obstante, uno de los requisitos primordiales para autorizar la subida del ganado a los altos valles de la cordillera es la desparasitación de ganado caprino, proceso que se inició este lunes y contempla una inversión regional de \$416 millones, con los que por primera vez, se busca desparasitar el 100% de los animales, partiendo con el ganado de aquellos crianceros que esta temporada se movilizarán hasta territorio argentino.

Al respecto, el director regional del SAG, Jorge Fernández, explicó que "este programa está muy validado y reconocido por los crianceros, y consiste en aplicar tratamiento antiparasitario a ganado caprino, vacuna a los equinos, contra influenza equina, y vacuna antirrábica para los perros".

El objetivo dijo, "es mejorar la condición sanitaria de los animales, para

“**Se nos quitó 10 días de permanencia en Argentina y se nos mermó el término de la temporada porque hay que salir el 20 de marzo, algo que tampoco nos gustó**”

**HÉCTOR BÁEZ**  
PRESIDENTE DE LOS CRIANCEROS DEL CHOAPA

“**El objetivo de mejorar la condición sanitaria de los animales, es para que tengan una mejor productividad en términos de queso y carnes junto con cumplir los requisitos**”

**JORGE FERNÁNDEZ**  
DIRECTOR REGIONAL DEL SAG

que tengan una mejor productividad en términos de queso y carnes. Por otro lado, también busca cumplir con los requisitos sanitarios argentinos para aquellos ganados que van a los altos valles cordilleranos de Calingasta", agregó.



CEDIDA

Este lunes se dio inicio al programa de desparasitación, el que por primera vez abarcará a toda la masa caprina.

Por su parte, el delegado presidencial, Galo Luna, puntualizó que "uno de los compromisos que tomamos con el gobernador de San Juan, Marcelo Orrego, fue justamente preparar este año las veranadas, planificarlas y a través del gobierno regional, la Mesa Caprina y junto a los dirigentes, el Servicio Agrícola Ganadero, logramos coordinarnos para estar desparasitando más de 200 mil cabezas de ganado".

A su vez, el gobernador regional Darwin Ibacache adelantó que "pronto van a continuar también en el Choapa y en el Elqui, para seguir desparasitando y, específicamente, para poder llegar a las veranadas en muy buen puerto, como no se había hecho en años anteriores".

La fecha máxima para regresar a territorio chileno en tanto, será el 20 de marzo. Además, para este año el gobierno regional financiará el peaje respectivo para 25 mil cabezas de ganado que pasen la frontera, lo que implica una inversión de \$200 millones que serán transferidos a la subsecretaría de Agricultura con este fin.

## LENTO ANDAR

Sin embargo, para Héctor Báez, presidente de los crianceros del Choapa, en conversación con Diario El Día, el proceso de preparación para las veranadas ha sido muy demorado.

"El jueves pasado tuvimos una reunión con el SAG y nos aseguraron que empezarían este lunes a desparasitar (...). En esto, quiero pegarle un buen tirón de orejas a las autoridades porque ellos han fallado, ya que hace poco firmaron el convenio con Argentina, cuando esto debería haber estado

hace mucho tiempo, porque se llegó a un acuerdo el año pasado para abrir la cordillera. Pero es lo que tenemos y debemos acostumbrarnos a esto", lamentó.

En relación a la lentitud de este proceso y la fecha de inicio para subir a la alta cordillera, Báez explicó que el SAG hizo un compromiso de avanzar con la desparasitación, "incluso los días sábados para poder avanzar como es debido, porque se debió haber ido el 1 de diciembre (a Argentina), que era como se hacía anteriormente ya que a esta altura no se alcanzaría".

En ese sentido, el dirigente lamentó que se les haya "quitado" hasta 10 días de permanencia en territorio trasandino, así como "el término de la temporada porque hay que salir el 20 de marzo, algo que tampoco nos gustó mucho porque el sacrificio que hace la gente para la cordillera es grande y lo que más importa es el tiempo que uno debe permanecer", aseguró.

Asimismo, afirmó que "los campos están muy secos y se paga mucho talaje, porque hay algunos que están muy subidos de precio. Para ellos (los crianceros) es un sacrificio inmenso, y junto con lo anterior, el precio del queso no está bueno porque hemos tenido muchos problemas para juntar los recursos para ir recuperando este rubro que ha costado mucho mantenerlo".

Para peor, Báez critica que las coordinaciones que ha realizado la autoridad "han sido pésimas. Incluso la reunión se corrió en cuatro oportunidades y eso lo dijimos en la Mesa del Plan Caprino en Ovalle hace dos semanas atrás. Si se molestan, es porque es la verdad", puntualizó.